
2

Bundestagswahl 2017
... wie immer gibt es 100 Tausend Gründe grün zu wählen ... da ist es eine Kunst, sich kurz zu fassen. 
Und so musste der eine oder die andere schon überlegen: Was ist für mich das Wichtigste, um die 
Frage zu beantworten: Warum grün wählen? Warum eine starke grüne Bundestagsfraktion? 
Wir haben einige Aussagen zusammengetragen.

Wir wählen die Grünen

Bernd Jothe
Warum ich bei der Bundestagswahl 
Grün wähle? ... damit sich die anderen 
Parteien schwarz ärgern.....Warum es 

mir wichtig ist, dass es eine starke grüne 
B u n - desfraktion gibt? ... damit die anderen Fraktio-
nen mehr grüne Politik machen müssen...

Beate Haas-Heinrich und 
Rudolf Zimmermann
Wir wählen die Grünen, weil sie als 
einzige Partei ein zukunftsfähiges 

Verkehrskonzept haben. Ob Enak Fer-
lemann von der CDU oder Olaf Lies von der 

SPD – von der Pünktchen-Partei mal ganz zu schweigen: 
Sie wollen noch mehr Autobahnen wie die A20, damit 
noch mehr Straßenverkehr und damit noch mehr CO²-
Ausstoß. Giga-Liner auf neu zu bauenden Autobahnen 
statt mehr Güterverkehr auf der Schiene - das geht gar 
nicht. Einzig die Grünen haben ein zukunftsfähiges Ver-
kehrskonzept vom Ausbau der Radwegenetze bis zur 
Stärkung der Bahn - so geht Zukunft!

Lisa Köster
Ich wähle die Grünen, weil ich der Mei-
nung bin: Eine/r muss den Finger in 
die Wunde legen. „Erst stirbt der Baum, 

dann der Mensch!“ – Ich habe große 
Achtung, Respekt und Freude an meiner 

natürlichen Umwelt und stehe immer wieder staunend 
vor den Wundern der Natur.  Grüne können wohl nicht 
„die Welt retten“, aber eine/einer muss ja anfangen!

Elke Just
Ich möchte, dass Grüne im Bund mit 
ihren Themen Verantwortung über-
nehmen. Und es ist mir besonders 

wichtig: Ich wähle Grün, damit der 
Ausstieg aus der Atomenergie 2022 

abgeschlossen ist.

Elke Schröder-Roßbach
Bündnis 90/Die Grünen zu wählen 
bedeutet für mich -als Gründungs-
mitglied Der Grünen in Cuxhaven - 

die Zuverlässigkeit und Weitsicht im 
ökologischen Denken und den unein-

geschränkten Einsatz für Menschenrechte mit mei-
ner Stimme sichtbar zu machen.

Heike Steffens
Ich wähle grün, weil ... grüne Politik 
die Erde künftigen Generationen 
durch Klimaschutz, erneuerbare 

Energien, nachhaltige ökologische 
Landwirtschaft usw. erhalten will. ... 

sich die Grünen für soziale Gerechtigkeit einset-
zen. ... ich eine lebenswerte Zukunft für alle möchte.

Robert Babacé
Viele der grünen Themen von einst 
sind nun in der Breite der Gesell-
schaft angekommen. Dass die Grü-

nen zukunftsweisende Politik ma-
chen können, lässt sich an der Tatsache 

festmachen, dass alle Parteien grüne Standpunk-
te aufgreifen und sie zu den ihren machen. Es fehlt 
aber leider an dem Willen, sie weiter zu entwickeln 
und gegebenfalls auch gegen Lobbyisten durchzu-
setzen. Klimawandel, Waffenexporte, Massentier-
zucht aber auch Energiewende, um nur einige Bei-
spiele zu erwähnen, brauchen zukunftsweisende 
Entscheidungen, und kein Festhalten an konserva-
tiven Werten. Es braucht Mut für Entscheidungen, 
damit Deutschland in Zukunft noch gerechter und 
für alle lebenswerter ist. Gerade eine Stadt wie Cux-
haven kann in Zeiten wie diesen erkennen, welche 
Perspektiven sich ergeben können, bei einer in die 
Zukunft gerichteten Politik. 
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Christine Babacé
Ich wähle grün weil ich meinen 
Kindern eine saubere und siche-
re Energie hinterlassen möchte ... 

weil ich eine nachhaltige Landwirt-
schaft möchte ... weil ich eine gute Bil-

dung und gleiche Chancen für alle möchte ... weil 
ich eine Gesellschaft will, wo jede und jeder zum 
Gemeinwesen beiträgt, was sie bzw. er kann. Viele 
grüne Themen werden von vielen in der Gesellschaft 
aufgenommen und als wichtig gesehen. All das sind 
Punkte, die ich mit grüner Politik umgesetzt sehe. 
Also, darum wähle ich Grün!

Christof Lorenz
Grüne Politik nimmt die wissen-
schaftlichen Erkenntnisse zu Themen 
der globalen Entwicklung, des Um-

welt- und Klimaschutzes und der Land-
wirtschaft ernst und setzt sich für nachhal-

tige Veränderungen ein. Grüne Politik sieht den Erhalt 
unserer Lebensgrundlagen als vorrangig vor wirtschaft-
lichen Interessen oder verbindet beides, wo es denn 
geht, auch in Cuxhaven.  Wir brauchen starke Grüne 
Fraktionen im Bundestag, im Landtag und in den Kom-
munen. Seit über 30 Jahren unterstütze ich die Grünen! 

Gabi Grubel
Ich wähle Grün bei der Bundestagswahl, weil ich immer 
noch hoffe, dass die grünen Parlamentarier/innen auf al-
len Ebenen die grünen Prinzipien Basisdemokratie, Öko-
logie und soziale Gerechtigkeit vertreten und umsetzen. 

Elke Roskosch-Buntemeyer
Das Wahlprogramm der Grünen greift 
alle wichtigen Fragen auf und gibt 
Antworten – es ist konkret und be-

nennt auch klar, wann was zu erreichen 
ist: so z. B. keine Zulassung von Verbren-

nungsmotoren mehr ab 2030. Und immer wieder sind 
Grüne für eine vielfältige und offene Gesellschaft einge-
treten, in der alle friedlich zusammenleben können! Wir 
Grüne haben ehrgeizige Ziele, dafür brauchen wir eine 
starke grüne Fraktion – mit der Beliebigkeit und Schwam-
migkeit der jetzigen Regierung kommen wir nicht weiter!

Katharina Lemke
Ich bin bei den Grünen, weil diese Par-
tei meine Interessen in Themen wie 
Tier-, Klima- und Umweltschutz am 

Besten vertritt. Diese Themen betreffen 

Das sind die vier 

Programmteile des 

Bundestagswahlprogramms 

der Grünen.
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uns alle, vor allem wenn man nicht nur an das Hier und 
Jetzt denkt, sondern an die Zukunft. Der Klimawandel 
schreitet voran, der Meeresspiegel steigt und die Tier-
haltung hat sich auch in eine eher unschöne Richtung 
entwickelt. Diese Nahrungsmittel landen später in unse-
rem Körper und da wäre es doch wünschenswert nicht 
auf Masse, sondern auf Qualität zu produzieren. Wir wol-
len doch alle lange gesund bleiben und dass auch noch 
unsere Kinder eine Perspektive auf dieser Welt haben. 

Michael Glenz
Ich wähle Bündnis90/Die Grünen, weil 
ich als Mitglied seit 30 Jahren erlebe, 
wie ernsthaft in der Partei um Lösun-

gen für eine umweltfreundlichere und 
menschlichere Welt gerungen wird. Grüne 

Ideen haben in vielen Bereichen positiv gewirkt, es bleibt 
aber noch viel zu tun.

Hans-Jürgen Umland
Ich war viele Jahre für die Grünen im 
Stadtrat und die Bürger hatten die 
Möglichkeit mir ihre Sorgen mitzutei-

len, die dann im Rat oder in der Partei 
besprochen wurden. Um dieses weiter be-

treiben zu können, wähle ich die Grünen. Die Demokratie 
muss in Deutschland durch alle demokratischen Parteien 
erhalten bleiben. Dafür brauchen wir die Grünen.

Marianne Peus
Ich wähle grün, damit das natürliche 
Grün weiter wachsen kann.

N. W.
Ich wähle grün, damit wir die Zukunft nicht schwarz se-
hen müssen.

CDU und SPD ziehen laut CN an einem Strang. 
Wir wünschen Ihnen kein Gelingen. Deswegen: 
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Tobias Quos
Ich bin Mitglied bei Bündnis 90/Die 
Grünen und werde diese Partei am 24. 
September wählen, weil diese Partei 

an die Generationen denkt, die nach 
uns kommen. Mit ihrem Einsatz für neue 

Energien und die Umgestaltung der Landwirtschaft be-
reiten die Grünen die Zukunft vor. Die Ideen der Partei ha-
ben sehr oft keine Zustimmung, aber werden sich mit der 
Zeit durchsetzen. Bei der Gründung der Partei hat noch 
keiner (außerhalb der Grünen) an die Umwelt gedacht, 
aber jetzt ist dieses Thema in vielen Köpfen. Und so wird 
es auch mit den neuen Vorschlägen im Wahlprogramm 
sein, sie werden sich mit der Zeit durchsetzen. Also jetzt 
damit anfangen!!

Holger Just
Ich wähle Grün, damit die sogenannten Volksparteien 
nicht alleine regieren.

Frank Schünemann
Warum Grün wählen? ... es gibt ei-
gentlich nichts anderes.

Dagmar Garske
Wie bin ich zu den Grünen gekommen? Ich lebte in Ham-
burg. Als ich Anfang der 80erJahre in die GAL eintrat und 
gleich in den Ortsausschuss Süderelbe gewählt wurde, 
wollte ich in der Kommunalpolitik mitmischen und den 
Umwelt- und Naturschutz stärker in den Fokus rücken. 
Leider war unser Einfluss minimal, aber unsere Frakti-
on (zwei bis drei Personen) wurde im Laufe der Zeit im-
mer ernster genommen. Als die SPD in Hamburg 1987 
ihre absolute Mehrheit verlor, und wir mit ihr koalierten, 
glaubten wir an gute Zusammenarbeit, was aber nicht 
der Fall war... Jetzt wohne ich in Cuxhaven, die grünen 
Ziele waren und sind wichtig. 

GRÜNE STÄRKEN und GRÜNE WÄHLEN


